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Излучинец Никита Дубенчук стал
мастером спорта России – приказ об
этом подписал министр спорта России
Виталий Мутко.

Напомним, что Никита Дубенчук является
трёхкратным победителем первенства мира по
лёгкой атлетике в метательных дисциплинах. В
июле прошлого года в Нидерландах атлет за-
воевал золотые медали в метании диска, копья
и толкании ядра. Лёгкой атлетикой Никита за-
нимается с 2009 года в отделении адаптивной
физкультуры детской юношеской спортивной
школы олимпийского резерва Нижневартовского
района с тренером Сергеем Гикстом.

Как отмечают специалисты, для того, чтобы
получить звание мастера спорта, необходимо не
только достичь высокой степени спортивного
мастерства, но и выполнить нормы и требования
Единой всероссийской спортивной классифика-
ции.

В одном из интервью Никита Дубенчук отметил,
что спорт даёт ему возможность путешествовать,
знакомиться с новыми людьми, встречаться с
друзьями. Спортсмен не планирует останавли-
ваться на достигнутых результатах и готовится к
новым стартам. «Услышать гимн России после
вручения олимпийской медали – это моя мечта,
и для её исполнения нужно работать 24 часа в
сутки», – сказал Никита Дубенчук.

Пресс-служба администрации района.

А Никита в мастерах
знай наших!

даты

Наша память –
их дорога жизни

В этот день по традиции
они принимают поздравления
и слова благодарности от зем-
ляков, к ним приезжают гости
с подарками.

Вот и на этот раз к Алине
Ивановне приехала многочис-
ленная делегация в составе
представителей администра-
ции района, городского посе-
ления Излучинск, членов об-
щественной организации пен-
сионеров и ветеранов района,
местного отделения Всероссий-
ской политической партии
«Единая Россия», чтобы по-
здравить с этим событием. Все
желали ей одного – здоровья
и ещё многих лет жизни и, ко-
нечно, благодарили за подвиг,
мужество, стойкость духа, вер-
ность долгу и самоотвержен-
ный труд.

Для Алины Ивановны этот
день – один из самых трагич-
ных и в то же время радостных
в жизни. О жизни в осаждён-
ном городе помнит всё, до
мельчайших деталей. Эти мо-
менты, по её словам, невоз-
можно стереть из памяти.

Война началась, когда ей
было всего 11 лет, фашисты
быстро взяли город в кольцо.
«Не верили, что Ленинград
может быть в блокаде, – вспо-
минает она. – Была надежда,
что это всё временно». С этой

надеждой ленинградцы жили
почти 900 дней: долгие два с
половиной года. Склады с
продовольствием разбомбили
в самом начале блокады.
«Ежедневно на город сыпа-
лись снаряды. Ленинград
огнём горел. Не было ни света,
ни воды. Дома обогревали
буржуйками. Дрова закончи-
лись быстро. В ход пошли
шкафы, стулья – всё, что
могло обогреть в морозные
дни», – вспоминает Алина
Ивановна. Из четырёх детей
в живых осталась лишь она
одна: «Выдержала, потому
что, наверное, самой старшей
была, у младших сил вынести
такие суровые испытания не
было». Помнит, как с голоду
мучились. Норма по хлебным
карточкам – рабочим 250
граммов, служащим и детям –
125 граммов. За хлебом еже-
дневно выстраивались огром-
ные очереди. В них одинна-
дцатилетняя Алина простояла
не один час. «Около Ленин-
града находилось много кол-
хозов, которые в мирное время
обеспечивали население кар-
тофелем. Но во время блокады
их занял немец, и картошка
осталась невыкопанной. Мно-
гие пытались ночью ползком
к ней подобраться и выкопать,
но фашист замечал и рас-

стреливал на месте.
Народу, особенно
детей, погибло мно -
го, – с дрожью в го-
лосе говорит Алина
Ивановна. – Как
нам удалось вы-
жить, не понимаю».
Таких историй в её
памяти десятки,
обо всех она вспо-
минает с болью в
сердце. В 1942 году
их с матерью эва-
куировали по «До-
роге жизни» через
Ладожское озеро –
единственной ни-
точке, связываю-
щей блокадный Ле-
нинград с большой
землёй. Сначала

два месяца жили в Любин-
ском районе Омской области,
где потихоньку пришли в
себя. Потом всех отправили
ещё дальше, на Север. Так
Алина Ивановна оказалась
здесь, в Большетархово, где
живёт и поныне. Среди всех
ленинградских детей, эвакуи-
рованных сюда, на журавли-
ный остров, в 1942 году, в
живых сегодня осталась лишь
она одна. Маленькой девоч-
кой она познала все тяготы
судьбы, но не сдавалась. Не-
нависть к фашистам была
сильнее жалости к себе. По-
этому дети работали не по-
кладая рук с утра до ночи,
помогали взрослым добывать
рыбу для фронта, маленькими
ручонками таскали невод из
реки. Об учёбе не думали, не-
когда было. Два класса – это
всё, что она смогла получить,
ещё живя в Ленинграде. «Я
вам почему это всё рассказы-
ваю? Потому что люди долж-
ны знать этот период, пере-
давать друг другу. Чтобы то,
что мы пережили, не забыва-
лось никогда, и никогда бы
не повторилось. Никогда», –
твердит Алина Ивановна. «А
мы и не забываем, и никогда
не забудем», – подхватили
гости.

Чтобы отдать дань уважения
живым и почтить память тех,
кто уже ушёл из жизни, одно-
сельчане подготовили празд-
ничный вечер, где главным по-
чётным гостем стала Алина
Ивановна Рякке.

Алсу ТАлиПовА.
Фото автора.

В Нижневартовском районе
сохраняется стабильная
эпидемиологическая ситуация.

По словам главного врача Нижневартовской
районной больницы Нины Шляхтиной, эпидпо-
рог по заболеваемости ОРВИ и гриппом не пре-
вышен. Всего с начала 2016 года диагноз ОРВИ
поставлен 546 жителям района, из них 409 –
дети. Случаев заболеваемости гриппом не вы-
явлено. В целом с начала эпидемиологического
сезона 2015-2016 годов за медицинской помощью
с симптомами ОРВИ обратились 1 296 человек,
что на 22% ниже прошлогоднего показателя, на
25% снизилась заболеваемость ОРВИ среди
детей и на 14% – у взрослых.

По данным районной больницы, в Новоаганске
с 22 по 27 января зафиксировано 48 случаев забо-
левания ОРВИ, при этом 26 января за помощью к
врачам обратились 13 человек, 27 января уже 14.

Стоит отметить, что в связи с сезонным каран-
тином закрыта только одна школа в Нижневар-
товском районе. «Управление образования и мо-
лодёжной политики администрации района еже-
дневно проводит мониторинг по росту заболевания.
Согласно данным, с диагнозом ОРВИ в учрежде-
ниях района отсутствуют 6% дошкольников и
3,5% школьников. Приостановлена деятельность
одной дошкольной группы в Зайцевой Речке и
школы в Покуре. Для предотвращения дальней-
шего распространения ОРВИ в учреждениях об-
разования района проводятся профилактические
мероприятия, в том числе утренний осмотр детей
медработниками, влажная уборка помещений с
использованием дезсредств и кварцевание поме-
щений», – сообщила начальник отдела ресурсного
обеспечения и комплексной безопасности управ-
ления образования и молодёжной политики ад-
министрации района Юлия Посадова.

Кроме того, во всех учреждениях образования,
культуры и спорта отменены массовые меро-
приятия.

Пресс-служба администрации района.

Стоп, грипп!

27 января отмечалась 72-я годовщина снятия
блокады Ленинграда. В этот день в 1944 году была
перевёрнута одна из самых трагичных и великих
страниц в истории нашей страны. В районе
осталось всего два очевидца тех страшных лет –
Екатерина Мордовских из Покура и Алина Рякке
из Большетархово. Обе награждены знаком
«Жителю блокадного Ленинграда».



В Нижневартовском районе
стартовал месячник военно-
патриотического воспитания детей
и молодёжи. 

Он продлится до 29 февраля и будет вклю-
чать в себя мероприятия по линии спорта, об-
разования, молодёжной политики и социаль-
ной сферы. 

Участниками месячника станут школьники,
представители детских и молодёжных обще-
ственных объединений и организаций, спе-
циалисты муниципальных учреждений. В
течение месяца они примут участие в уборке
обелисков, мест захоронения воинов, погибших
при исполнении воинского долга, оказании ад-
ресной помощи инвалидам-участникам боевых
действий, семьям погибших военнослужащих,
в организации и проведении торжественных со-
браний, посвящённых годовщине вывода со-
ветских войск из Афганистана. Кроме того, ста-
нут участниками соревнований по различным
видам спорта, уроков мужества, посвящённых
Дню защитника Отечества, посетят краевед-
ческие музеи, музеи воинской славы.

Также в этот период запланировано прове-
дение смотров строя и песни, соревнований по
военно-прикладным видам спорта, празд-
ничных концертов районного слёта патрио-
тических объединений, фотовыставок, показов
видеофильмов, конкурсов рисунков. 
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важно растить
патриотов

общество

С 28 января по 29 февраля в
поселениях района проходит
муниципальный этап окружного
конкурса «Семья года Югры».

Конкурс проводится по нескольким номи-
нациям: «Трудовая династия»; «Древо жизни»;
«Многодетная семья»; «Замещающая семья»;
«Аборигенная семья». В номинации «Трудовая
династия» участвуют семьи, имеющие три и
более поколений – последователей одной про-
фессии. В номинации «Древо жизни» участвуют
семьи, изучающие историю своего рода и про-
являющие интерес детей и взрослых к изуче-
нию и сохранению семейных обычаев и тра-
диций, развивающие у детей интерес к своей
родословной. В номинации «Многодетная
семья» участвуют семьи, воспитывающие 5 и
более детей. В номинации «Замещающая
семья» участвуют семьи, воспитывающие детей-
сирот и детей, оставшихся без попечения ро-
дителей (семьи усыновителей, опекунов, по-
печителей, приёмных родителей). В номинации
«Аборигенная семья» участвуют семьи из числа
коренных малочисленных народов Севера, со-
храняющие традиционный образ жизни. 

Итоги месячника конкурсная комиссия
подведёт до 10 марта 2016 года. Победители
муниципального этапа примут участие в
окружном этапе конкурса «Семья года Югры».

Пресс-служба администрации района.

древо жизни
приглашаем на конкурс

В газете «Новости Приобья» № 2 от 14 января
2016 года в материале «По покурским болевым
точкам» по моей вине неверно названо имя жи-
тельницы Покура, пришедшей на личный
приём к главе администрации района. В газете
говорится о Галине Васильевне Корневой, на
приёме же, о котором рассказывается в репор-
таже, была Нина Васильевна Габдрахимова.

Приношу свои извинения Галине Василь-
евне Корневой, Нине Васильевне Габдрахи-
мовой и читателям газеты.

автор Михаил РУДАКОВ.

поправка

Жизнь, прожитую достойно, 
следует измерять деяниями, а не годами.

Ричард ШеРидан.

Как было озвучено на совете
предпринимателей при главе
администрации района, рост
объёма производства молока за
истекший год составил 21,7%,
или 1,7 тысячи тонн, производ-

ство мяса – 17%, или одна ты-
сяча тонн. В настоящее время
переработкой сельхозпродук-
ции в районе занимаются семь
цехов, три из которых – по пе-
реработке молока. В 2015 году
фермер из Излучинска Сергей
Быльев открыл новый молоч-
ный цех. 

В целях оказания содействия
в оформлении сертификации
пищевой продукции в соответ-
ствии с требованиями стандар-
та ХАССП 6 субъектов пред-
принимательства прошли об-
учающий семинар. Такую меру
поддержи, как компенсация
части затрат на сертификацию
пищевой продукции в размере
50%, администрация района
оказывает ежегодно. 

В целях обмена опытом и про-
движения местной продукции в
торговые сети района прово-
дятся совместные мероприятия
(круглые столы), на которых
товаропроизводители имеют воз-
можность презентовать свой
товар и заключить партнёрское
соглашение. Пока состоялась
одна такая встреча, но резуль-
тат впечатляющий: на сего-
дняшний день в 29 предприя-
тиях торговли реализуется мяс-
ная, молочная, рыбная продук-
ция, хлебобулочные и конди-
терские изделия местных това-
ропроизводителей, а также про-
дукция переработки дикоросов. 

Для расширения рынка сель-
скохозяйственной продукции, соз-
дания условий для её реализа-
ции, в том числе личными под-
собными хозяйствами, организо-
ваны постоянно действующие
выставки-продажи выходного
дня. Из бюджета района выде-
лены финансовые средства на
строительство 24 торговых блоков
на 3 торговых места каждый, ко-
торые предоставляются на без-
возмездной основе сельхоз-

производителям района. Уста-
новлены и функционируют тор-
говые блоки в 9 населённых
пунктах района: Излучинске,
Новоаганске, Ларьяке, Агане,
Покуре, Зайцевой Речке, Вате,
Ваховске и Охтеурье. 

Цены в магазинах растут как
на дрожжах. Чтобы контроли-
ровать этот процесс, в магази-

нах района проводится ежене-
дельный мониторинг по 40 на-
именованиям социально значи-
мых продуктов питания. Он
показал, что скачка цен выше
7% в течение недели не было
установлено ни разу. С пред-
принимателями также ведётся
работа по уменьшению торго-
вых надбавок при формирова-
нии цен на основные продукты
питания. 

Кроме этого в течение года
было заключено 102 муници-
пальных контракта с местными
товаропроизводителями на по-
ставку их продукции в бюджет-
ные учреждения района на
общую сумму 12 млн. 292 тыся-
чи рублей. Из них большая часть
контрактов (63) была заключена
в последнем – четвёртом – квар-
тале на сумму 9 млн. 439 тысяч
рублей, что на 3,3% больше, чем
за три предыдущих (39 контрак-
тов на сумму 2 млн. 853 тысячи
рублей). Сюда они поставляют
молоко, сметану, творог, хлебо-
булочные изделия, говядину и
свинину, полуфабрикаты, ягоды. 

В рамках реализации про-
граммы импортозамещения, на-

сыщения рынка района това-
рами местного производства,
наиболее полного удовлетворе-
ния спроса жителей в свежих и
качественных продуктах пита-
ния, создания дополнительной
конкуренции по ценообразова-
нию и качеству товара прове-
дено 47 выставок-продаж в на-
селённых пунктах района, в ко-
торых приняли участие 195 то-
варопроизводителей и пред-
принимателей района, что на
30% больше, чем в 2014 году. В
2016 году запланировано про-
вести 57 выставок-продаж. 

«Это ряд показателей нашей
совместной работы за истек-
ший год. Показатели хорошие,
значимые, но уверен, что есть
резервы для развития пред-
принимательства и удовлетво-
рения потребностей жителей
района», – считает глава адми-
нистрации района Борис Сало-
матин. 

При этом главным направ-
лением в работе с предприни-
мателями района остаётся соз-

дание условий для развития и
открытия новых производств,
видов услуг субъектами пред-
принимательства в населён-
ных пунктах района. Так, в
рамках реализации муници-
пальной программы «Развитие
малого и среднего предприни-
мательства, агропромышлен-
ного комплекса и рынков сель-
скохозяйственной продукции,
сырья и продовольствия в Ниж-
невартовском районе в 2014-
2020 годах» при благоприятных
условиях планируется строи-
тельство нескольких крупных
объектов: цеха по переработке
дикоросов и тепличного ком-
плекса (предприниматель Риф
Сергин), консервного цеха
(предприниматель Татьяна
Азарова), мини-завода по убою
скота и переработке мясного
сырья (предприниматель Сер-
гей Быльев), пилорамы в 
п. Аган (предприниматель
Светлана Сопочина). Успешная
реализация данных проектов
позволит создать порядка 20 ра-
бочих мест. 

Алсу ТАЛИПОВА. 
Фото автора и из архива редакции.

Импортному 
здесь не место

предпринимательство

В рамках реализации
указа Президента
России по
импортозамещению
предприниматели
района активно взялись
за работу. 



Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

№ 10 (4477), вторник, 2 февраля 2016 года 3 стр.

Только когда мы приходим к цели, 
мы решаем, что путь был верен. 

Жюль ВАЛЛЕС.сельский сход

Как покуряне 
год прожили?

Ответ на этот вопрос односельча-
нам представила глава поселения
Зоя Бахарева, выступившая с до-
кладом «О результатах деятельности
органов местного самоуправления
сельского поселения Покур за 2015
год». Сначала по традиции она рас-
сказала о демографической ситуа-
ции, которая вот уже несколько лет
достаточно стабильна. На конец де-
кабря 2015 года в Покуре проживало
654 человека, в том числе детей в
возрасте до 16 лет – 157; студентов
– 28; трудоспособных – 355 и пен-
сионеров – 114 человек. За год в
селе родилось 7 детей – на три но-
ворожденных больше, чем в пред-
шествующем году. Умерло 4 чело-
века. Зарегистрированы 4 брака и
3 развода. 

Примером долголетней счастли-
вой семейной жизни для покурян
является семья Александра Андре-
евича и Нины Ивановны Горкуно-
вых, отметивших в этом году 
45-летний юбилей совместной жизни.

Односельчане горды тем, что
рядом с ними живут заслуженные
ветераны: труженики тыла Мария
Васильевна Гилёва, Николай Се-
мёнович Лазичев и Афанасий Фё-
дорович Бельцких; жительница бло-
кадного Ленинграда Екатерина Фё-
доровна Мордовских, вдова участ-
ника Великой Отечественной войны
Валентина Матвеевна Ильиных,
два ветерана боевых действий в
Афганистане и один участник ан-
титеррористических операций на
Северном Кавказе.

Говоря о бюджете поселения, Зоя
Леонидовна отметила, что его до-
ходная часть по году составила 
53 млн. 115 тысяч рублей. Собст-
венных доходов у поселения мало –
1 млн. 422 тысячи рублей. Недо-
стающие средства в поселенческую
казну в основном поступают из бюд-
жета района. Годовые расходы по-
селения выражены суммой в 54
млн. 537 тысяч рублей. Все средства,
выделявшиеся на исполнение пол-
номочий местной власти, использо-
вались эффективно.

В сентябре 2015 года Покур тор-
жественно отметил 165-летие своего
образования. К этой весомой исто-
рической дате село подошло обнов-
лённым, современным, благо-
устроенным и развивающимся. По-
курянам есть, где жить. Общий
жилой фонд, составляющий 13 631,6
кв. м, включает муниципальный –
7 373,9 кв. м и частный жилой
фонд – 6 тыс. 140,3 кв. м.

В селе 166 домов, в том числе 134
деревянных и 32 капитальных. В
управлении МУП «Сельское ЖКХ»
находится 21 покурский многоквар-
тирный дом (9 двухквартирных, 6 –
трёх-, 4 – восьми-, 1 – двенадцати-
и 1 – восемнадцатиквартирный
жилой дом). Важным положитель-

ным итогом 2015 года является
улучшение жилищных условий де-
сяти покурских семей – шесть из
них переселены из непригодного
жилья и четыре получили квартиры
по очереди.

Полностью жилищная проблема
в селе ещё не решена. На 1 декабря
2015 года в очереди на улучшение
жилищных условий состоят 38 по-
курских семей, в том числе 15 мо-
лодых и 7 многодетных. Реальным
выходом для улучшения условий
проживания многодетных семей яв-
ляется предоставление им бесплат-
ных земельных участков для инди-
видуального жилищного строитель-
ства. Решением этого вопроса ад-
министрация поселения активно
занимается.

Актуальной проблемой села яв-
лялось и является обеспечение по-
жарной безопасности и гражданской
обороны. За 2015 год на эти цели из
бюджета поселения было израсхо-
довано 264 тысячи рублей. Среди
самых значимых противопожарных
мероприятий – создание минерали-
зованной полосы и обеспечение над-
лежащего состояния трёх пожарных
водоёмов, расположенных на улицах
Юбилейной, Киевской и Белорус-
ской. Благодаря принятым мерам в
жилом фонде Покура в отчётном
году пожаров не произошло.

Основным занятием населения
села как раньше (когда здесь суще-
ствовал совхоз «Покурский»), так и
сейчас является работа на земле –
огороды, разведение домашнего
скота и птицы. В последние годы к
этому добавилось фермерство и тор-
гово-розничное предприниматель-
ство. В поселении продолжают дея-
тельность три фермерских хозяй-
ства. На личных подворьях покурян
содержатся 18 коров, 11 лошадей,
11 свиней, 3 козы и другая жив-
ность.

Кроме вопросов местного значе-
ния администрация поселения за-
нималась реализацией ряда госу-
дарственных полномочий. За год
было совершено 36 нотариальных
действий. На воинском учёте в по-
селении состоят 127 жителей. Под-
лежат призыву в армию 19 юношей,
двое из них поставлены на перво-
начальный воинский учёт.

За 2015 год в администрацию
поступило 44 обращения граждан,

в том числе 24 устных, 19 пись-
менных и 1 коллективное. В ре-
зультате рассмотрения 24 обраще-
ния решены положительно, по 19
даны разъяснения, одно находится
в работе. 

Глава поселения говорила не
только о достижениях, но и назвала
ряд нерешённых в течение года
проблем, которые требуют внима-
ния со стороны власти и жителей.
Прежде всего, это существующая
задолженность по оплате социаль-
ного найма жилья. На середину
декабря она составила чуть более
22 тысяч рублей за текущий год и
60 тысяч рублей за предыдущие
годы. Хотя эта сумма невелика,
тем не менее долг необходимо по-
гасить.

Продолжается негативная тен-
денция по задержке оформления
частных домов, построенных жи-
телями, в собственность. Это при-
водит к недополучению налогов и,
следовательно, к сокращению рас-
ходов на освещение улиц, вывоз
отходов и другие нужды. В жизни
поселения нет мелочей. По-преж-
нему актуальной остаётся проблема
бродячих собак.

В заключение Зоя Бахарева по-
благодарила жителей за работу на
благо родного села.

– Проблемы есть, но они решаемы.
Результатом нашей совместной ра-
боты должно стать улучшение ка-
чества сегодняшней и будущей
жизни в поселении. Желаю вам
здоровья, взаимопонимания, любви
и заботы близких, успехов во всех
делах и начинаниях! – такими сло-
вами Зоя Леонидовна завершила
своё выступление.

После отчёта главы с сообще-
ниями об итогах работы выступили
руководители социальных учреж-
дений села. Начальник покурского
цеха ЖКХ Василий Петров рас-

сказал о выполненных мероприя-
тиях по подготовке к осенне-зим-
нему отопительному сезону 2015-
2016 гг., о ремонте жилого фонда,
замене сетей теплоснабжения, со-
держании дорог и уборке снега.
Острой проблемой, по его словам,
остаётся задолженность жителей
села за жилищно-коммунальные
услуги. На 15 декабря 2015 года
она составляла 488 тысяч рублей.
Несмотря на предпринимаемые
меры, этот показатель снижается
очень медленно.

Вопросы 
на злобу дня

По традиции сход завершился
ответами на вопросы, которых было
более двадцати. Жители улицы
Центральной (дома №№ 2-20) за-
явили о низком давлении и недо-
статочной температуре теплоноси-
теля, поступающего в их квартиры.
Несколько острых вопросов каса-
лись здравоохранения. В аптеке в
период распутицы не всегда есть в
наличии необходимые лекарства.
В работающем стоматологическом
кабинете установлено устаревшее
оборудование и не хватает совре-
менных средств для лечения. К со-
жалению, нет в Покуре и детского
стоматолога. 

Особенно горячо покуряне обсуж-
дали жилищно-коммунальную
сферу. Много нареканий прозвучало
в адрес цеха ЖКХ. Коммунальщики
не убирают снежные завалы, обра-
зующиеся на проходах к домам при
чистке улиц от снега. В цехе недо-
статочно современной техники для
благоустройства, а имеющаяся тре-
бует замены.

Особые нарекания вызывает низ-
кое качество питьевой воды, по-
ступающей с водоочистного ком-
плекса «Импульс». Причинами за-
грязнения воды, по мнению поку-
рян, являются недостаточная глу-
бина водозаборных скважин и не-
закольцованность водопроводных
сетей, которая приводит к застаи-
ванию и порче воды. Проект за-
кольцовывания водопроводных
сетей в Покуре существует. На его
реализацию необходимо около 135
миллионов рублей, и, конечно, осу-
ществление этого проекта – дело
будущего. 

Выступающие озвучили ряд
конкретных предложений. Напри-
мер, в ограде памятника воинам-
покурянам необходимо сделать
специальное приспособление,
чтобы на территорию не попадали
домашние животные. Нужно по-
строить новый, удобный причал.
Требуется утепление существую-
щего в Покуре православного
храма. В завершение диалога
представителям администрации
района был задан вопрос о завер-
шении таких многострадальных
покурских объектов, как полигон
ТБО и КОСы.

Все вопросы покурян были за-
несены в протокол схода, и, по
словам заместителя главы адми-
нистрации Нижневартовского рай-
она по жилищно-коммунальному
хозяйству и строительству Артёма
Бурылова, по каждому из них
будет принято соответствующее ре-
шение.

Александр СТРАБЫКИН. 
Фото автора.

Сход жителей сельского поселения Покур 
по итогам деятельности местной власти за 2015 год
получился конструктивным. Покуряне не остались
безучастными зрителями происходящего. 
Они активно обсуждали отчёты должностных лиц,
критично оценивали результаты 
их деятельности, задавали вопросы, 
и самое главное – вносили предложения, 
как улучшить жизнь в родном селе.

Как улучшить
жизнь в Покуре
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Благо людей в жизни. А жизнь – в работе.
Лев ТоЛсТой.кто такая ЖкХ?

Зима – это особое
время года для
северных широт.
Именно в это время 
в жизнедеятельности
поселений нашего
района проходят тест 
на прочность 
в первую очередь
коммунальные
службы, техника,
люди…

– Если начало зимы, но-
ябрь-декабрь, выдалось снеж-
ным, то январь оказался мо-
розным, – рассказывает на-
чальник цеха ЖКХ нацио-
нального села Варьёган
Евгений ЛИСИН. – Длин-
ные праздничные каникулы,
когда всё население отдыха-
ет, служба ЖКХ остаётся на
страже коммунальных инте-
ресов жителей. Невзирая на
снегопады и морозы, дежур-
ная аварийно-ремонтная бри-
гада в составе слесаря-ре-
монтника, машиниста экс-
каватора, сварщика и води-
теля несёт службу. По гра-
фику производилась откачка
септиков многоквартирных
домов, также вывозились
твёрдые бытовые отходы,
мусор. Бесперебойно обес-
печивалась подача воды и
тепла. Жалоб от населения
по работе СЖКХ не было ни
одной.

Весь жилой фонд Варь-
ёгана на 100% подключён
к централизованному теп-
лоснабжению и более 90%
– к водоснабжению. Силами
цеха ЖКХ постоянно очи-
щаются от снега семь кило-
метров внутрипоселковых
дорог. Вовремя сбрасывает-
ся снег с крыш жилых мно-
гоквартирников. По за-
явкам руководителей уч-
реждений, таких как школа,
детский сад, дом культуры,
проводится очистка от суг-
робов их внутренних тер-
риторий.

Нужно отметить, что на-
конец прекратился рост за-
долженности по оплате за
коммунальные услуги: то
есть имеющаяся задолжен-
ность никуда, к сожалению,
не делась, она составляет
ни много ни мало – 9 мил-
лионов рублей на 675 жите-
лей села, а вот текущие пла-
тежи осуществляются. Стали
активнее работать судебные
приставы, выросла среди од-
носельчан общая нетерпи-
мость к должникам. Конеч-
но, нужны более жёсткие
меры, вплоть до выселения
из имеющегося жилья,
чтобы решить эту серьёзную
проблему.

О работе и проблемах ком-
мунальщиков посёлка Ново-
аганск, в котором проживает
порядка 11 тысяч жителей,
рассказывает главный ин-
женер ОАО «АМЖКУ»
Владимир БАРСУКОВ:

– В январе по традиции
нагрузка и объёмы работ
увеличиваются, особенно в

обслуживании сетей тепло-
и водоснабжения.

Усиленные бригады ре-
монтников по заявкам на-
селения совершали по 15-
17 выездов в день. У кого-то
замёрзла вода в домах част-
ного сектора, у других не
грела батарея. Но в основ-

ном люди жаловались на
забитые канализационные
сети. 

Аварийных ситуаций не
отмечено, а протечки, не-
значительные порывы – это
для нас привычная рутин-
ная работа. Холодный ян-
варь прожили без аварий,
котельные работали без
сбоев.

Чисткой дорог занимается
подрядная организация, а
придомовые территории уби-
рают дворники. Самый про-
блемный вопрос Новоаган-
ска – это задолженность на-
селения по оплате комму-
нальных услуг. За 2015 год
сумма составляла 72 мил-
лиона 220 тысяч 680 рублей.
На 1 января 2016 года – 68
миллионов 492 тысячи 991
рубль, то есть наблюдается
сокращение задолженности
почти на 4 миллиона руб-
лей. Если исходить из общей
суммы, то сдвиг небольшой.
Что делается в поселении,
чтобы призвать к совести
должников? Большинство
споров решается в судебном
порядке. Немалую помощь
оказывает возможность за-
ключения соглашения
между жителями посёлка и
АМЖКУ на рассрочку пла-
тежей.

У предприятия ЖКХ
практических рычагов воз-
действия на население
почти нет. Это «ЮТЭК»
может приехать и отключить
от энергопитания тот или
иной дом, квартиру. А мы
не имеем возможности от-
резать злостных неплатель-
щиков от воды, тепла, кана-
лизации.

Единственное наказание,
которое можно применить к
сельским жителям – это об-
служивание заявки долж-
ников отложить на послед-
нюю очередь. Администра-
ция поселения постоянно за-
прашивает информацию по
долгам за коммунальные
услуги, работает с населени-
ем. Недавно при обнаруже-
нии несанкционированного
подключения гаража к си-
стеме теплоснабжения вы-
ехавшая на место комиссия
в составе специалистов ад-
министрации поселения, по-
лиции в свой адрес получила
жалобу от самого нарушите-
ля по поводу унижения чести
и достоинства гражданина.

Как вам такой расклад со-
бытий?

Январь для СЖКХ Покура
отмечен двумя происше-
ствиями. В здании почты
замёрзла труба с холодной
водой, и пекарня, которая
находится через стенку, оста-
лась без воды. Сообщение

пришло в диспетчерскую
службу цеха в семь часов
вечера. Авария была устра-
нена на следующий день.
Пекарня свою работу не оста-
новила, запас воды в ней
всегда имеется, да и водо-
возка в случае необходимо-
сти могла подвезти воду, так
что жители села без хлеба
не остались. И возле трёх-
квартирного дома на улице
Белорусской, 9 замёрз сеп-
тик. Это случилось 4 января.
Септик наполнился, и верх
прихватило морозом. Дежур-
ная бригада отогрела септик
и откачала отходы.

Ввиду малых снежных
осадков в январе снегоубо-
рочная техника выходила
на улицы села всего лишь
1-2 раза.

В Покуре на 658 жителей
просроченная задолжен-
ность населения на 1 января
2016 года составляет 600
тысяч 731 рубль. В списке
должников в основном люди
с малым достатком, встре-
чаются и пенсионеры, бюд-
жетников среди них нет. 

– На каждом совете руко-
водителей учреждений, об-
щественном совете при главе
поселения и Совете депута-
тов мы говорим о сокраще-
нии долгов, – рассказывает
глава сельского поселе-
ния Покур Зоя БАХАРЕ-
ВА. – Специалисты адми-
нистрации поселения, ЖКХ
идут к людям, разговари-
вают с ними, вместе ищут
пути решения проблемы. Ис-
черпав все меры воздей-
ствия, подаём в суд. За про-
шлый год вынесено шесть
судебных решений, за ян-
варь этого года уже пришли
три решения на сумму 91

тысяча 735 рублей. Но су-
дебные приставы находятся
в Лангепасе, приезжают
редко. Злостных, убеждён-
ных в своей правоте непла-
тельщиков в Покуре нет.
Только по причине малого
дохода у людей возникают
долги, и они обращаются в

центр социальных выплат
за помощью, сразу прикла-
дывая заявления о погаше-
нии задолженности перед
ЖКХ.

Начальник цеха ЖКХ
посёлка Аган Юрий БУР-
МИСТРОВ лаконично и со-
держательно прояснил кар-
тину по своей территории:

– Аварийных ситуаций в
работе ЖКХ не было, рабо-
таем в обычном режиме. С
25 по 30 января вывезли
около трёх тысяч кубометров
снега. Самостоятельно
справляемся с обслужива-
нием подъездной и внутри-
поселковой дорог. 

Что касается муниципаль-
ных учреждений, то они в
целях экономии пытаются
сами справиться с сугробами
во дворах, а мы только вы-
полняем их заявки по очист-
ке крыш. В управлении
сельского ЖКХ находятся
24 многоквартирных дома.
Их обслуживание ведётся
бесперебойно.

А вот обратная связь на-
селения с нами, к сожале-
нию, находится не на долж-
ном уровне. Сумма задол-
женности по оплате услуг,
которые мы предоставляем,
за 2015 год составляет три с
половиной миллиона руб-
лей. Было больше, но в де-
кабре усилиями юристов,
специалистов бухгалтерии
поселения удалось снизить
задолженность населения
на 1 миллион 135 тысяч.
Через суды вернули 750
тысяч рублей, остальные –
благодаря воздействию об-
щественности.

В списке должников по-
стоянно проходят семна-
дцать человек, которые и

дают основной долг – два с
половиной миллиона руб-
лей. По судебным решениям
они начинают платить про-
сроченную задолженность,
но текущие платежи опять-
таки не вносят. Говорят,
мол, подавайте снова в суд,
тогда оплатим.

Если бы собрать хотя бы
половину суммы долга с жи-
телей посёлка, мы могли бы
в первую очередь приобрести
необходимую для работы на
улицах Агана технику, а
именно компактный трактор
МКСМ-800. Он стоит около
полутора миллионов рублей,
используется при очистке
придомовых территорий,
тротуаров, выполняет и
функции погрузчика. Мы
могли бы благоустроить наш
посёлок ещё лучше.

Что же должно произойти
в нашей жизни такое, что
переломило бы сознание
людей, и такие качества,
как ответственность, обяза-
тельность и порядочность,
стали доминирующими?

Как сообщает пресс-
служба администрации
района, в Нижневартов-
ском районе социальные ра-
ботники апробировали
новый способ оказания по-
мощи семьям, имеющим за-
долженность по оплате
коммунальных услуг. Экс-
периментально сотрудники
социального центра «Раду-
га» в посёлке Аган взяли
шефство над семьёй и раз-
работали индивидуальную
программу платежей по по-
гашению задолженности за
услуги жилищно-комму-
нального хозяйства. 

Как рассказала специа-
лист по социальной работе
центра «Радуга» Татьяна
Матвеева, некоторые семьи
не владеют информацией о
своём фактическом мате-
риальном состоянии. «Мы
сели за стол переговоров,
вместе с ними посчитали,
какую сумму мер социаль-
ной поддержки в месяц они
получают: пенсии, пособия,
заработную плату – всё
это сложили и расплани-
ровали поэтапное погаше-
ние», – пояснила Татьяна
Матвеева.

По словам специалистов,
необходимо начать оплачи-
вать текущие счета,
чтобы не накапливать ещё
больший долг, а уже имею-
щуюся задолженность по-
гашать в рассрочку. При
этом стоит отметить,
что воспользоваться субси-
диями и компенсациями,
положенными по закону,
льготники смогут только
после полного погашения за-
долженности. Если же по-
гасить все долги и офор-
мить льготу, уверяют соц -
работники, то ежемесяч-
ный платёж за коммуналь-
ные услуги станет незначи-
тельным.

Александра ГРЕБЕНЩИКОВА.
Фото из архива редакции.

Зима тестирует
на прочность
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Марина ЗЕЛЕНСКАЯ. Фото автора и из архива ДЮсШ «олимп».

Никто не знает, каковы его силы, 
пока их не использует.

Иоганн Вольфганг Гёте.

Отбор на первенство Рос-
сии Камиль прошёл в ноябре,
став бронзовым призёром
первенства Уральского фе-
дерального округа. Камиль
Ювакаев боролся в весовой
категории 87 кг, вышел в по-
бедители после пяти схваток.
«В его весовой категории
было двенадцать сильных
соперников, восемь из кото-
рых к тому же на год старше,
– рассказывает тренер-пре-
подаватель Новоаганской
детско-юношеской спортив-
ной школы «Олимп»  Роман
Устименко. – В таком воз-
расте год разницы суще-

ственно влияет на физиче-
ские кондиции спортсмена.
Вообще в борьбе два третьих
места, но путёвку на первен-
ство России получает только
один бронзовый призёр. В
схватке за эту путёвку Ка-
миль выиграл. Он очень це-
леустремлённый спортсмен,
ответственно относится к тре-
нировкам и показывает хо-
рошие результаты».

Подготовку к соревнова-
ниям начали в ноябре. Пер-
вые две недели идёт работа
на физическое развитие –
кардиотренировки, кросс-
фит и наращивание мы-

шечной массы. Потом до-
бавляются упражнения на
технику, а ближе к началу
соревнований остаётся толь-
ко отработка техники, чтобы
спортсмен набрал хорошую
форму. Перед соревнова-
ниями борцы проходят учеб-
но-тренировочные сборы,
часто ездят в соседний город
Радужный, где хорошая
школа борьбы.

Отделение борьбы одно из
востребованных в спортив-
ной школе. У тренеров-пре-
подавателей Романа Усти-
менко и Рахима Гафиулли-
на занимаются по три груп-
пы спортсменов – начальная
(7-9 лет), средняя (10-14 лет)
и старшая (15-18 лет). Про-
грамма у каждой группы
своя. «С малышами чаще в
бассейн ходим, даём больше
упражнений на физическое
развитие, – объясняет Роман
Устименко. – Учим азам тех-
ники, правильно выполнять
кувырки и подстраховку, от-
рабатывать падение, играем
в подвижные игры. Отра-
ботка техники пока сложна
и может быть травмоопасна
для детей такого возраста».
Технические элементы и от-
работка приёмов добав-
ляются к общефизической
подготовке в средней группе.
А в старшей техника выхо-
дит на первый план.

Кроме отработки приёмов
на тренировках изучают и
тактику проведения схва-
ток. «Борцы должны быть об-
учены грамотно вести борь-
бу, потому что на соревно-
ваниях схватки проводятся в
один день и нужно пра-

вильно распределить силы,
– говорит Роман Устименко.
– В борьбе есть и свои хит-
рости. К примеру, к невысо-
кому сопернику не стоит
применять бросок через
бедро. Это тяжело, так как
он более устойчив. Здесь
больше подойдут броски с по-
мощью ног – зацепы, под-
сечки. Борец должен уметь
самостоятельно определить,
когда совершить бросок или
выполнить болевой приём.
Провести схватку нужно как
можно лучше и стараться по-
лучить как можно меньше
штрафных баллов. Если
спортсмен набирает шесть
штрафных баллов, он поки-
дает соревнования».

Новоаганские спортсмены
тренируются в хороших усло-
виях. В ДЮСШ «Олимп»
есть уютный борцовский зал
и раздевалки. В зале прово-
дят тренировки и занятия на
канате, без которого сложно
развивать мышцы рук и
плеч. «Вся борьба построена
на захвате, цель схватки –
сделать захват и бросить со-
перника. Если захват креп-
кий, ты сможешь выполнить
бросок, – объясняет Роман
Устименко. – Поэтому бор-
цовский зал не может быть
без каната, это специфика
борьбы. Крепость рук очень
важна». Тренеры регулярно
посещают как судейские, так
и тренерские семинары на
всех крупных соревнованиях,
где получают информацию о
новшествах, которые вво-
дятся в правила. Тренеру не-
обходимо знать эти нюансы,
чтобы внести изменения в

план тактической подготов-
ки спортсмена.

Для своих воспитанников
тренер – непререкаемый ав-
торитет. Он может не только
обучить приёмам, но и обсу-
дить волнующие темы,
узнать, как дела в школе. С
родителями юных спортсме-
нов тренеры-преподаватели
в постоянном контакте. «У
нас равнодушных родителей
нет, – говорит тренер. – Они
заинтересованы в том, чтобы
дети хорошо тренировались,
особенно если ребёнок при-
зовые места занимает. Если
родители заинтересованы, то
и ребёнок будет хорошо за-
ниматься, если родители рав-
нодушно относятся к спорту,
то и у ребёнка интереса не
будет. Без них никуда, они
очень большой вклад вносят
в мотивацию детей, сильно
влияют на их настрой».

Тренером Роман Усти-
менко стал по велению души.
Пока учился в школе, сам за-
нимался борьбой, и именно
со спортом были связаны все
его планы и мечты. «Диплом
нефтяного университета пы-
лится в шкафу, – говорит
Роман, – не лежит душа к
этому. Нравится работать с
детьми, потому что видишь,
как они развиваются. Когда
они добиваются высоких ре-
зультатов, это вызывает
такое чувство гордости! Ты
понимаешь, что это совмест-
ный успех, и понимаешь,
что работаешь не зря».

Что ж, пожелаем нашим
спортсменам успешного вы-
ступления на первенстве
России. Мы за вас болеем!

Ребята, покажите класс!споРтивная аРена

Теперь читайте нас и на сайте: www.novpriob.ru

Борцы сборной команды Ханты-Мансийского
автономного округа по самбо принимают
участие в первенстве России по самбо среди
юношей 1998-1999 г. р., которое проходит 
с первого по пятое февраля в городе Кстово
Нижегородской области. В состав команды
вошёл наш земляк, новоаганский спортсмен
Камиль Ювакаев.

Его история проста, но богата со-
бытиями. «19 января 2006 года
впервые прошло заседание клуба по
интересам, – рассказывает руково-
дитель Зинаида Тарасова. – Од-
нажды мы отмечали день именин-
ника, я рассказывала об именинах,
об отличии их от дня рождения, го-
ворила о дне ангела. И после этого
по предложению членов клуба
включила в план православные
темы. Первое наше заседание про-
шло в здании церковной лавки».

И закипела работа. Сейчас то, чем
уже десять лет занимаются активи-
сты клуба «Благовест», называют во-
лонтёрством. А тогда это была по-
мощь тем, кто в ней нуждался. При-
йти, поздравить с праздником нехо-
дячую бабушку или посидеть с боль-
ным ребёнком, связать носки или
шаль, помочь одеждой или обувью,
да и просто добрым словом – для мно-
гих знакомство с клубовцами стало
действительно благой вестью. 

За время работы клуба более се-
мидесяти человек пожилого воз-
раста, в том числе отдыхающие в со-
циально-реабилитационном отде-
лении из других городов, прошли та-
инство крещения, пять семей об-
венчались, одна избежала развода.
Многие впервые прошли таинства
покаяния и причастия. Активисты
клуба помогают семьям с детьми-ин-
валидами, лежачим и маломобиль-
ным гражданам. В традиции клуба
«Благовест» прочно вошли палом-
нические поездки в Тобольск и на
источник святого Иоанна Тоболь-
ского, лекции и беседы, экскурсии в
храмы и встречи со священниками,
помощь настоятелю в различных ак-
циях, проведение православных
праздников.

В день юбилея поздравить «Бла-
говест» собрались руководители, ак-
тивисты, друзья клуба. Добрые
слова прозвучали от директора «Ра-
дуги» Виктории Берновик: «Само на-
звание клуба говорит о том, что вы
люди, которые несут благую весть.
Десять лет для жизни клуба – это
очень много. Ваша деятельность
имеет тот отклик и те результаты в
судьбах людей, которые важны и

нужны в любое время. Замечатель-
но, что вы храните традиции свое-
го народа и передаёте их подрас-
тающему поколению». 

Виктория Берновик наградила
Почётной грамотой Зинаиду Тара-
сову за добросовестное отношение к

работе, активную жизненную пози-
цию, высокий профессионализм. В
свою очередь Зинаида Тарасова
вручила грамоты и подарки акти-
вистам. Поздравления звучали от
тех, с кем клуб «Благовест» связы-
вает долгая дружба и тесное со-
трудничество: директора РЦДОД
«Спектр» Наталии Сорокиной, ста-
росты православной общины Ново-
аганска Ольги Яковлевой, библио-
текарей Новоаганской городской
библиотеки и библиотеки средней
школы № 2 Раили Казанцевой и
Эльмиры Ганиевой.

А ещё в этот вечер пели песни,
пили чай, рассматривали фотогра-
фии, на которых отражена богатая
событиями жизнь клуба, и радова-
лись, когда находили знакомые
лица. Спустя десять лет «Благовест»
уже не просто клуб, а группа взаи-
мопомощи и взаимоподдержки, ко-
торая старается сохранить право-
славные традиции, духовные цен-
ности и нравственную культуру.
«Мало того, что пожилые люди
сами пришли к православной вере,
но и приобщили к ней своих детей
и внуков», – говорит Зинаида Та-
расова.

Благую весть несём мы людямЮбилеи

В середине января в
Новоаганском филиале
КЦСОН «Радуга»
православный клуб
«Благовест» отметил
десятилетний юбилей.

Камиль Ювакаев 
и Роман Устименко.
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Только одно Отечество заключает 
в себе то, что дорого всем.

ЦиЦерОн.здраВстВуй, редакцИя!

крАй родНой

В один из дней Декады
коренных малочисленных
народов Севера, приурочен-
ных  к празднику, приятно
было увидеть в школьных
коридорах Елену Фёдоровну
Айваседа, Нэлли Борисовну
Айваседа, Лилию Алевну
Карымову – старожилов
села, которые были пригла-
шены на интеллектуальную
игру «Знаю свой край!». Они
не только возглавили
команды учащихся – «Се-
верные орнаменты» и «Юго-
рия», но и своим задором
вдохновили детей на уча-
стие в мероприятии. Вос-
питанники показали свои
знания истории, географии,
культуры округа. В одном
из конкурсов вспомнили
традиции лесных ненцев и
аганских ханты, а в другом
соревновались в знании род-
ных языков. 

Общение с гостями про-
должилось во время чаепи-
тия: старожилы делились
воспоминаниями, дети рас-
сказывали интересные ис-
тории из школьной жизни
и о своих приключениях на
стойбищах. Воодушевлённо
и с присущим детям опти-
мизмом перед участниками
игры выступили победители
прошедшего накануне кон-
курса чтецов «Югру свою
боготворим!» Алина Пше-
ничная, Влас Кондейкин,
Виктория Айваседо. Памят-
ным подарком гостям об
этой встрече стали подвески
для сотовых телефонов, вы-
полненные по мотивам се-
верных орнаментов из би-
сера воспитанниками ин-
терната вместе с воспита-
телем Т.Г. Казамкиной.

Символическую эстафету
мероприятий Декады ко-

ренных малочисленных на-
родов Севера продолжил
«Фестиваль родов», который
прошёл под девизом «Мы
на Севере живём!». Участ-
никами этой встречи стали
команды «Северное сия-
ние», «Полярная ночь», «Се-
верная звезда». Родители
во главе этих спортивных
команд наравне со своими
детьми выполняли задания
конкурсов «Поймай оленя»,
«Ходьба на снегоступах»,
«Охотничий биатлон»,
«Поход в тайгу».

Родители Анна Казамки-
на, Тамара Казамкина,
Павел и Лариса Лейковы –
частые гости в школе и все-
гда в курсе всех событий,
которые проходят в учреж-
дении. И в этот раз они
были вместе с детьми, со-
ревновались в ловкости,
силе, быстроте. Родители
без назиданий и увещева-
ний в очередной раз пере-
дали детям чувство любви
к родному краю и уважения
к культуре и традициям
своего народа.

Во время декады в школе
были оформлены выставка
рисунков  «С днём рожде-
ния, Югра!» и книжная вы-
ставка «Путешествие в
Югру» в школьной библио-
теке.

Празднование 85-летия
Югры постепенно сменилось
школьными ёлками и ново-
годними сюрпризами, но кол-
лективом Варьёганской
школы было принято реше-
ние: «Декаде коренных ма-
лочисленных народов Севера
быть и стать доброй школь-
ной традицией!»   

Маргарита куклИНА, 
воспитатель интерната,

руководитель музея.

Югру свою 
боготворим!

культурА

Посетителями были как взрослые,
так и дети. Зрителям представили

спектакль под названием «Про царя
Ирода». Воспитанники театрального
отделения детской школы искусств
рассказали библейскую историю о же-
стоком царе Ироде, рождении Христа
и обо всём, что случилось более 2000
лет назад. Была организована выставка
ёлочных украшений под названием
«Советская ёлочная игрушка». 

А после спектакля были подведены
итоги конкурса национальных костюмов
и вертепов, участников и победителей
награждали на сцене актового зала
школы. 

По итогам конкурса диплома «Мастер
рождественской поделки» I степени удо-
стоена Мария Рябова, II степени –
Мария Суслова, III степени – Алина
Ерофеева. Диплом «Подмастерье рож-
дественской поделки» I степени полу-
чили Артём Русин и Максим Герасимов,
II степени – Екатерина Орлова и Дарья
Ярцева, III степени – Анна Малышко и
Юлия Сергеева. Диплома «Мастерица
русского национального костюма» I сте-
пени удостоены Юлия, Людмила и
Алексей Русины, II степени – Анастасия
и Санта Рябовы. Поздравляем победи-
телей!

Никита ФАдеев.

рождественские мастера

В декабре 2015 года Югра отметила своё 
85-летие. Учащиеся, педагоги и родители
Варьёганской школы не остались в стороне 
от этого торжественного события.

от вСей душИ

От всей души хочу по-
благодарить всех, кто при-
нимал участие в подготовке
крещенского праздника. Ор-
ганизовано всё было на выс-

шем уровне. На озере Мут-
ном дежурили сотрудники
МЧС, местные казаки, бри-
гада скорой помощи. Для
тех, кто пришёл окунуться
в иордань, были подготов-
лены палатки – мужская и
женская. Спасибо адми-
нистрации городского посе-
ления Излучинск и всем,
кто принимал участие в ор-
ганизации праздника. Низ-
кий вам поклон!

Наталья рожИНовА,
п. Излучинск.

традициям 
не изменяем В Излучинской ДШИ 

имени А.В. Ливна прошёл
ежегодный фестиваль
славянской культуры
«Рождественские святки-2016»
с участием школьного
вертепного театра.

В нынешнем году
крещенский день
выдался очень
морозным, 
но это не помешало
нам, православным
христианам,
окунуться в купель.

воСпИтАтель годА

Основными задачами конкурса яв-
ляются выявление и поддержка та-
лантливых, творчески работающих пе-
дагогов в детском саду; пропаганда и
распространение лучшего педагоги-
ческого опыта; создание информа-
ционно-методического банка данных
передового опыта педагогов детского
сада.

В конкурсе приняли участие 10 пе-
дагогов, он состоял из трёх этапов. На
первом этапе участницы представляли
свою творческую презентацию, в кото-
рой раскрывали методические и прак-
тические основы заявленной темы. Вто-
рой этап конкурса проходил в виде пе-
дагогического занятия с детьми, как
фрагмент практического опыта, пред-
ставленного в творческой презентации.
На третьем этапе участницы публично
выступили перед коллегами и членами
жюри.

Все три этапа конкурса проходили в
течение пяти рабочих дней с 18 по 22
января.

Прохождение конкурсных испытаний
судило жюри в составе председателя –
заведующей детским садом «Лесная
сказка» Веры Константиновны Бусыги-
ной и членов жюри: старшего воспита-
теля Ольги Николаевны Цупиковой и
ветеранов педагогического труда ХМАО
– Югры Людмилы Степановны Проко-
пишеной и Людмилы Борисовны Гро-
бовой.

На конкурсе не было обстановки жё-
сткой конкуренции и соперничества, на-
оборот, все были доброжелательными,
старались помогать коллегам, учиться
друг у друга – отметили члены жюри. 

Тем не менее в любом конкурсе должен
быть победитель. После долгого обсуж-
дения жюри выбрало лучшего из луч-
ших – воспитателя младшей группы
Наталью Ивановну Докучаеву, которой
присвоили звание победителя конкурса
«Воспитатель детского сада-2016». Лау-
реатами конкурса стали учитель-логопед
Раиса Фуатовна Хребтова в номинации
«Лучшая творческая презентация», вос-
питатель подготовительной группы Ма-
рина Николаевна Гололобова в номина-
ции «Лучшее педагогическое мероприя-
тие» и руководитель физической куль-
туры Лидия Александровна Гончар в
номинации «Лучший мастер-класс». Все
конкурсантки получили грамоты и
призы.

Мария СМИрНовА,
воспитатель Ваховского 

детсада «Лесная сказка».

А в победителях 
Наталья Ивановна

В Ваховском детском саду
«Лесная сказка» прошло
торжественное открытие
первого в истории этого
учреждения конкурса
педагогического мастерства
«Воспитатель детского 
сада-2016».
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Сегодня для многих под-
ростков общение в Интернете
стало важной частью их
жизни. В виртуальном мире
они вступают в такое же
взаимодействие, как и в ре-
альности, общаются со сверст-
никами, доверяют им свои
секреты, ищут информацию
и обмениваются ею. Более
того, ребята вступают в кон-
такт с незнакомыми людьми,
заводят новых друзей, узнают
и вырабатывают системы
ценностей, играют и просто
«болтаются», становясь при
этом очень уязвимыми. От
длительного зависания ре-
бёнка в компьютере и в сети
формируется компьютерная
зависимость, перерастающая
в ещё более опасную зависи-
мость – от онлайн игр.

Почему родители позво-
ляют детям сидеть в Ин-
тернете и играть в игры?
Нет, не потому, что они пло-
хие и не любящие родители.
Возможно потому, что они
очень заняты своей жизнью
и бытом, возможно потому,
что не знают, насколько
опасно для детской психики
воздействие компьютера и
интернет-игр. Родители не
понимают и не осознают,
насколько важно для раз-
вития ребёнка реальное об-
щение с родителями и со
сверстниками. А возможно
потому, что родители совер-
шенно не знают внутрен-
нюю жизнь своего ребёнка:
его переживания, интересы
и мечты, потребности и же-
лания. Так или иначе, но
никто не умаляет права и
ответственность родителей
за правильное воспитание
своих детей, за то, каким
вырастет из ребёнка взрос-
лый человек, какая это
будет личность. Игровая за-
висимость ещё мало изу -
чена, но она имеет все сход-
ства с психологической.

Компьютерная зависи-
мость у ребёнка формируется
как плохая привычка, за
счёт многократных и дли-

тельных повторений, частых
и долгих игр, заседаний в
сети, но главное, что игровая
зависимость, особенно от он-
лайн игр, формируется от
иллюзорного, виртуального
удовлетворения своих под-
сознательных потребностей
и желаний: в общении, са-
мораскрытии, самоактуали-
зации, поднятии самооцен-
ки, закреплении Я-позиции,
самоутверждении, самоиден-
тификации. То, что должно
удовлетворяться у ребёнка
в реальных условиях посред-
ством общения с родителями
и сверстниками. Но когда
данные потребности начи-
нают иллюзорно удовлетво-
ряться в компьютере, в он-
лайн играх и социальных
сетях, в восприятии ребёнка
происходит сбой, смешение
реального и виртуального
миров. Он может реальный
мир воспринимать так же,
как вымышленный, игровой,
и вести себя в соответствии
с законами игры, например,
думать, что у него несколько
жизней. Человеческий мозг –
это всего лишь орган, очень
сложный и малоизученный.
А психика, или душа чело-
века, – это, условно говоря,

программное обеспечение,
которое обеспечивает обра-
ботку нашего восприятия
действительности, отражает
реальность и регулирует
мышление, эмоции и пове-
дение. В процессе развития
и воспитания мозг ребёнка
воспринимает различную

информацию посредством ор-
ганов чувств, а психика пе-
рерабатывает её. И если
мозгу постоянно давать вы-
мышленную информацию,
то психологически человек
будет воспринимать её как
реальную, настоящую.

Задача родителей и за-
ключается не только в корм-
лении и одевании ребёнка,
но и в правильном «про-
граммировании» детской
психики.

Чтобы уберечь ребёнка от
компьютерной зависимости,
родителям нужно:

– во-первых, самим по-
долгу не зависать в Интер-
нете, а если сами зависимы
от игр – это ваш выбор, но
чтобы ребёнок этого не
видел;

– во-вторых, обеспечить
контроль за деятельностью
ребёнка, особенно за коли-
чеством проведённого вре-
мени у компьютера (план-
шета, смартфона, игровой
приставки) за играми или
другими развлечениями,
включая соцсети (не более
1-го часа подряд и не более
3-х часов в день);

– в-третьих, нужно как
можно больше уделять вре-

мени на общение и взаимо-
действие с ребёнком, осо-
бенно родителю того же пола
(совместное времяпрепро-
вождение: уличные, спор-
тивные, настольные игры;
совместные просмотры
фильмов, телепередач, чте-
ние книг и других печатных

изданий с последующим об-
суждением сюжета; про-
являть неподдельный инте-
рес и внимание к пробле-
мам, потребностям и жела-
ниям ребёнка (и не с роди-
тельским менторством и
критикой, а с уважением к
растущей личности);

– в-четвёртых, осторожно,
ненавязчиво выяснить
скрытые интересы ребёнка,
его переживания, мечты.
Для этого нужно посмотреть,
в какие игры он играет
дома, в какие у друзей,
узнать, какие книги читает,
какие фильмы смотрит,
какую музыку слушает –
чем вообще интересуется.
Много информации дают
детские и подростковые
странички в социальных
сетях. Но ни в коем случае
не врываться в личное про-
странство ребёнка, не да-

вить на него и тем более не
взламывать его соцсети и
телефон. Всё делать мягко
и ненавязчиво, а главное,
искренне и с любовью;

– и в-пятых, определить
психофизиологические осо-
бенности ребёнка: его тем-
перамент, характер, эмо-
циональность; посмотреть,
не слишком ли замкнут, за-
крыт, необщителен – по-
стараться ненавязчиво вы-
яснить причину; узнать о

его взаимоотношениях в
группе (классе, дворе и т.д.);
какова его групповая роль;
обратить внимание на от-
ношение вашего ребёнка с
младшими детьми, с до-
машними животными, с
природой. Если ребёнок за-
нимается творчеством: ри-
сует, лепит, конструирует,
сочиняет, то заинтересо-
ванно обсудить его творе-
ния.

И главное, никакой лжи,
двойных стандартов и про-
тиворечивости в воспита-
нии.

Что делать, если ребёнок
уже стал зависимым от ком-
пьютера, Интернета и игр?
Если вы наблюдаете у ре-
бёнка такую зависимость,
т.е. он часами сидит у мо-
нитора или за смартфоном,
мало гуляет и общается со
сверстниками в реальности,
у него мало друзей, стал
скрытен и нелюдим, не сек-
ретничает с вами, ухудши-
лась успеваемость в школе,
злится, если его отрывают
от компьютера, не слышит
вас, когда находится в игре
(не может оторваться), то
первое, что вам нужно
знать – ни в коем случае не
давить на него и не делать
поспешных действий: от-
ключил Интернет, сломал
компьютер, силой вытащил
из игры. Игровая зависи-
мость у ребёнка появилась
не сразу, и поэтому резко
что-то менять чревато за-
щитной реакцией, в том
числе агрессией и само-
агрессией. Вам придётся на-
браться терпения и посте-
пенно менять зависимое по-
ведение ребёнка, находя
для его занятости и удов-
летворения внутренних по-
требностей новые темы. И
главное, придётся выстраи-
вать с ним обновлённые дет-
ско-родительские отноше-
ния. К сожалению, игровая
зависимость, в том числе и
у детей, рассматривается
уже как психологическое
расстройство, поэтому чтобы
разрешить эту проблему,
скорее всего придётся обра-
титься к психологу.

Евгения ДЕрЕвяНко, 

психолог отделения 
психолого-педагогической

помощи семье и детям.

сеМь я

родительский совет
Киберпространство является социальной

средой, которая отличается от реального

мира. Но несмотря на отличие виртуального

мира от реального, их объединяет то, 

что в них существуют опасности, 

с которыми может столкнуться любой 

человек независимо от возраста, пола 

и социального положения.

Попался в сети…

Добрый советчик может вернуть человека к жизни, он пробуждает 
в разуме человеческом способность поступать нужным образом.

Даниэль ДефО.

Семья – это естественная 
и основная ячейка
общества, дети – 
наше будущее. Забота 
о них является залогом
процветания государства 
и общества.

Причём эта забота должна исхо-
дить в равной степени и от родите-
лей, и от государства. Действующее
российское уголовное законодатель-
ство предусматривает ответствен-

ность практически за все виды фи-
зического, психического и сексуаль-
ного насилия в отношении несовер-
шеннолетних. Статья 156 УК РФ
предусматривает штраф за жестокое
обращение и уголовную ответствен-
ность, вплоть до лишения родитель-
ских прав.

В последнее время несовершен-
нолетние часто становятся жертвами
преступлений. Родители по-разному
наказывают своих детей. И это имеет
всевозможные последствия для ре-

бёнка. По статистике, в большинстве
случаев, вырастая, человек воспроиз-
водит в своей семье ту модель вос-
питания, которая применялась в от-
ношении него. В исключительных
случаях эта модель будет прямо про-
тивоположной, такой родитель будет
буквально «залюбливать» своего ре-
бёнка, оберегать и нежить, что тоже
является не совсем правильным.

Не оставляйте без внимания по-
дозрительные ситуации, не стесняй-
тесь сообщать в правоохранительные

органы о возникших у вас подозре-
ниях, так как наша с вами задача –
остановить и предотвратить случаи
насилия над несовершеннолетними
в семье. Жестокое обращение с деть-
ми не может быть допустимым ни
при каких обстоятельствах, а уве-
ренность в том, что насилие идёт на
пользу интересам ребёнка, крайне
ошибочна и даже преступна.

Любовь ЛЮТИНА, 
социальный педагог отделения 

психолого-педагогической помощи 
семье и детям.

Мальчик для битья?

От длительного
зависания ребёнка в
компьютере и в
сети формируется
компьютерная зави-
симость, перерас-
тающая в ещё более
опасную зависи-
мость – от онлайн
игр.
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спасибо, что нас читаете!

ГРАФИК 
проведения прямой телефонной линии с жителями нижневартовского района 

на февраль 2016 года

Уважаемые работодатели, осу-
ществляющие деятельность на тер-
ритории района! В соответствии с за-
коном ХМАО – Югры от 27.05.2011
№ 57-оз «О наделении органов мест-
ного самоуправления муниципаль-
ных образований ХМАО – Югры от-
дельными государственными пол-
номочиями в сфере трудовых отно-
шений и государственного управле-
ния охраной труда», приказом де-
партамента труда и занятости на-
селения ХМАО – Югры от 16.02.2012
№ 1-нп (с изменениями от 17.09.2013
№ 22-нп, от 10.09.2014 № 21-нп) ра-

ботодателям, осуществляющим дея-
тельность на территории района, не-
обходимо два раза в год:

не позднее 10 февраля – за II по-
лугодие,

не позднее 10 августа – за I по-
лугодие, 

направлять информацию о состоя-
нии условий и охраны труда в отдел
труда администрации района на элек-
тронный адрес: Trud@nvraion.ru и
на бумажном носителе. 

Формы отчетности обрабаты-
ваются посредством автоматизиро-
ванной информационной системы

«Состояние условий и охраны труда
в Ханты-Мансийском автономном
округе – Югре» с помощью экспор-
тирования данных из файла фор-
мата Excel. Изменение или само-
стоятельное формирование выгру-
женного файла указанного форма-
та не допускается.

Форма отчета формата Excel раз-
мещена на официальном сайте ад-
министрации района на главной
странице раздел «Экономика и фи-
нансы» – «Социально-трудовые от-
ношения» – «Охрана труда» – «От-
четность по охране труда». Файл

для заполнения также возможно по-
лучить на электронный носитель
или по электронной почте у спе-
циалистов отдела труда админист-
рации района. 

Для разъяснения особенностей
заполнения форм отчетности отдел
труда администрации района про-
водит еженедельные семинары.

Время и место проведения семи-
нара: вторник с 14.00 до 17.00, 
г. Нижневартовск, ул. Таежная, 
д. 19, кабинет 110, 112.

Контактные телефоны: 8 (3466)
49-48-24, 49-47-84, 49-47-23.  

отдел труда администрации 
нижневартовского района. 

не забудьте про отчётоХРАнА тРудА

Утверждена форма уведомления 
о подтверждении права
налогоплательщика на получение
социальных налоговых вычетов.

С 1 января 2016 года физические
лица имеют право получать социальные
налоговые вычеты за обучение и лечение
до окончания налогового периода у ра-
ботодателя (налогового агента). Для этого
налогоплательщик должен получить под-
тверждение права на получение соци-
альных налоговых вычетов в налоговом
органе и представить его налоговому
агенту.

Указанное подтверждение (уведомле-
ние) будет выдаваться налоговыми орга-
нами по поступившим заявлениям фи-
зических лиц при наличии у них соот-
ветствующих оснований.

Соответствующий приказ размещён на
официальном сайте ФНС России. 

Межрайонная инспекция Фнс России № 6 
по ХМАо – югре.

вычеты 
по-новому

нАлоГИ

Администрация педагогического кол-
леджа г. Хасавюрт Республики Дагестан
информирует, что в апреле 2016 года кол-
леджу исполняется 85 лет со дня образо-
вания и просит выпускников колледжа,
проживающих на территории Нижне-
вартовского района, откликнуться. 

Контактные телефоны: 8 (3466) 49-47-35,
28-10-95. 

Пресс-служба администрации района.

Приглашаем
выпускников

К сведенИю

ГРАФИК
проведения юридических консультаций работниками управления правового

обеспечения и организации местного самоуправления администрации района 
в феврале 2016 года

«Мягкое золото Югры» 
закупает крупного соболя 

от 4000 до 8000 руб. 
Куницу, ондатру, лисицу дорого! 

Тел.: 8983-117-66-10,
8913-682-80-40. П

-1
1

Автошкола «Арарат» пгт. Излучинск

Телефон (3466) 61-88-78. П-24

ведёт набор в группу по подготовке
водителей категории «В».
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